



都議選から1年半。今年も続けます！

漢人あきこの都政チェック

豊洲市場では、環境基準の**140倍**のベンゼン
築地市場は、「土地」として売却？！

1960 静岡県生まれ/1980 東京学芸大学
 入学/1983-95 本町「どろんこ保育所」
 で働く/1990 チェルノブイリ原発事故を
 受けて放射能測定室を実現し現在も継続。
 1997-2013 小金井市議 4期 16年/
 2017 都議選立候補 (無所属、次点)

10/11 に豊洲市場の開場が強行されましたが、7月から10月の検査で地下水から依然として環境基準の140倍のベンゼンや、最大4倍のヒ素、不検出であるべき猛毒のシアンも検出されていたことがわかりました。小池知事の都議会での答弁は「地下水は中長期的に改善される、地上部は安全」と無責任な先送り。さらに豊洲市場では使い勝手や安全性など以前から指摘されていた問題が次々に露呈し、混乱が続いています。

一方で、築地市場はユネスコの世界遺産に指定される可能性もある歴史的、文化的価値のある建造物と認めながら解体を進め、跡地を銀座に近い好立地の「土地」として活用する、ということのようです。一昨年の都議選前に「築地は守る」と発表した基本方針=公約はどこに行ってしまったのでしょうか。



築地市場全景 (2017年5月)

東京オリンピック
 気になるアレコレ

- ◆開催経費 当初 5,000 億円 → 今や 3 倍の 1.5 兆円
- ◆開催日程 7/24~8/9 → 最猛暑下の開催はなぜ？
- ◆復興五輪 → 東日本大震災・福島原発事故との関係は？
- ◆ブラックボランティア → 都立高校生に強制？！

第10回 都政カフェ

ここがおかしい！
 2020東京オリンピック

2/16 (土) 15:00~17:00

@上之原会館 武蔵小金井駅北口7分
 参加費: 500円 TEL 042-381-9911

1年半後に迫った東京オリンピック。コンパクト五輪のはずが経費は膨れ上がり、外出を控えるような酷暑の中での競技や、ボランティアの強制まで…。単純に楽しむにはブラックな??が多すぎます。さて、どうしたら…ちょっと整理してみませんか。

ゲスト はじめ
白石 草 さん
 (OurPlanet-TV 代表)



テレビ局勤務を経て、OurPlanet-TV 設立。原発事故や被曝問題などを取材し、放送ウーマン賞、日本ジャーナリスト会議賞、科学ジャーナリスト大賞などを受賞。オリンピック関連の取材経験も豊富



道路による利便性向上より大事なもの

小金井市の南部には、国分寺崖線と「はけの道」が走り、野川が流れ、武蔵野公園の原っぱがひろがっています。緑町に住む私にとって、日常からはちょっと離れたところにある地元の大事な環境です。

東京都は3年前、その貴重なエリアを壊してしまう2本の都市計画道路を優先整備路線として決定したのです。多くの市民が反対し、市議会は何度も見直しを求める意見書を出しているのに…。小池知事は、知事選時にアンケートで回答した「現地視察」をいまだに実施していませんが、市民へのていねいな対応は指示しているようです。

都は昨年末、新たに交通量調査を実施し、3月までに昨年と同じ公募市民による意見交換会を開催する予定です。

11月に市内で講演された「崖博士」で有名な東経大の芳賀啓さんも、「東京の緑地計画は失敗、今残っている緑地を残すことが重要」と話されました。大賛成です！

お気軽に
 ご参加
 ください

漢人あきこの 都政ウオッチ！



1 与党税制大綱による 都税収 9200 億円減を受けて 「地方分権死んだ」と小池知事

税制改正大綱決定で都税から 9200 億円が地方に配分されることになったことを受けて、小池知事は「改正ではなく改悪。地方分権という言葉は死んだ」と批判しました。

東京一極集中の是正は必要ですが、この政局がらみのやり方には賛成できません。それにしても、小池知事、地方分権を訴えるのなら、小金井が反対する「はげと野川を壊す道路計画」は中止するべきではないですか。

2 児童虐待防止条例 2 月都議会に提出へ

毎年 50 人の子どもたちが虐待によって命を失っています。東京都は昨年 3 月の目黒区の 5 歳の女の子の虐待死事件を受けて検討をはじめ、11 月末に「東京都子供への虐待の防止等に関する条例（仮称）」骨子案を発表し、パブコメも実施。2 月の第 1 回定例議会に提出されます。

全国で初めて「体罰禁止」

未然防止の観点から明確にして、全国で初めて「体罰禁止」をうたう内容です。でも、それだけでは不十分です。

子育てしやすい社会・環境の整備を

孤立した子育ての中で親が体罰に至ってしまわないよう、育児の負担を軽減し、子育てを社会の責務と定めることが必要です。育児相談の充実や親の負担への社会的理解を深めることで、親が子育てをしやすいと感じる社会や環境づくりを進める条例になるよう求め、具体的な取り組みに注目していきましょう。

3 都議のボーナスアップ 4 会派の据え置き提案は否決に

都議のボーナスは小金井市とは違い、職員に連動して自動的にアップする仕組みです。12 月議会で 4 会派が据え置き提案をしましたが否決、2 年連続アップとなりました。約 12 万円×126 人で約 1,500 万円也。

4 委員会インターネット中継 秋にスタート

都議会のインターネット中継は本会議と予算特別委員会のみでしたが、今年 9 月から 9 つの全常任委員会でも実施されることになりました。新宿の都議会まで傍聴に行くのは大変ですからインターネット中継は大歓迎。関東では神奈川県議会に次ぐ導入です。

プラス

問われる外国人との共生と水道民営化

秋の臨時国会で安倍政権は、外国人労働者の受け入れを拡大する出入国管理法（入管法）改悪、水道法の一部改悪などを異例の短時間の審議で強行可決させました。外国人は「労働力」ではありません。「人」として人権が尊重され、地域でともに暮らす住民同士の関係をつくるための法整備と自治体も含む対策が急がれます。また、東京都はすでに水道事業を一元化していますから、都民 1300 万人の「水」の行方は都政にかかっています。これからは都政が問われます。

小金井市議会にも注目！

辺野古土砂投入は自治と自然の破壊です

辺野古工事強行に抗議します！小金井市議会は 9 月の陳情採択を経て「辺野古新基地建設の中止と、普天間代替施設問題に国民的議論を求める意見書」を 12 月に可決し政府に送りました。沖縄への向き合い方として全国的に注目されています。

小金井でもパートナーシップ制度を

同性パートナーシップ認証制度は現在全国の 10 自治体で実施、導入予定も多く隣の府中市でも 4 月からスタートします。

小金井でも「多様な性を尊重する小金井の会」が市議会への陳情を準備中です。https://www.facebook.com/tayounasei/
この取り組みの広がりによる LGBT への理解促進に期待します。

男女平等ランキング 日本は 149 カ国中 110 位！

世界経済フォーラムが 12 月に 2018 年版ジェンダー・ギャップ指数を発表しました。日本は女性議員も大臣も増えず政治分野は 125 位ヘダウン、長時間労働とセクハラ規制の遅れなどで経済分野も 117 位へ後退。

女性議員が増えれば政策は変わります。春の統一自治体選、夏の参院選での女性議員の飛躍的な増加が求められます。

女性に対する暴力を許さない
#MeToo 運動も盛り上げましょう！



チェンジ東京！小金井の会

代表：漢人あきこ

<http://kandoakiko.com/>

TEL:042-386-1503 ご意見ご感想をお寄せください。
会員募集。カンパ歓迎。詳しくは HP をご覧ください